

renz sowie die gegenseitige Hilfe und Unterstützung aller sozialistischen Staaten, entwickelte der Parteitag das große Programm des Kampfes um den Frieden, für den Sieg des Sozialismus und die nationale Wiedergeburt Deutschlands als friedliebender, demokratischer Staat.

In allen Bereichen der Volkswirtschaft waren durch die hervorragenden Leistungen der Werktätigen bedeutende Ergebnisse erzielt worden. Im Jahre 1958 war im Vergleich zu 1949, dem Gründungsjahr der Deutschen Demokratischen Republik, die industrielle Bruttoproduktion auf das Dreifache gewachsen, die Arbeitsproduktivität in der Industrie hatte sich mehr als verdoppelt. Großen Einfluß darauf hatte der sozialistische Wettbewerb, an dem Ende 1958 rund 2,5 Millionen Werktätige teilnahmen. Seit Gründung der Deutschen Demokratischen Republik waren über tausend Industriebetriebe neu gebaut beziehungsweise wiederhergestellt worden. Der Umsatz im Außen- und innerdeutschen Handel hatte sich 1958 im Vergleich zu 1950 mehr als vervierfacht. Gegenwärtig unterhält die Deutsche Demokratische Republik mit über hundert Ländern in aller Welt regelmäßige Handelsbeziehungen, wobei drei Viertel des gesamten Umsatzes auf den Handel mit den sozialistischen Ländern entfallen.

Diese Erfolge ermöglichten eine ständige Verbesserung der Lebenshaltung aller Schichten der Bevölkerung. Im Jahre 1958 war der Fonds für die gesellschaftliche und individuelle Konsumtion fast doppelt so groß wie 1950. Neben der ständigen Erhöhung der Geldeinkünfte durch Lohn- und Rentenerhöhungen sowie durch Steuersenkungen erfolgten von 1949 bis 1957 siebzehn große Preissenkungen für Nahrungsmittel, Genußmittel und Industriewaren. Die Abschaffung der Reste der Rationierung und des doppelten Preisniveaus für eine Reihe wichtiger Nahrungsmittel im Jahre 1958 war mit weiteren Preissenkungen verbunden. Der Warenumsatz im Einzelhandel erhöhte sich 1958 gegenüber 1950 auf das 2,2fache. Ein Drittel der Gesamtausgaben des Staatshaushalts werden für Volksbildung, Wissenschaft, Kultur, Gesundheits- und Sozialwesen verwandt.

Das konkrete Kampfprogramm der Werktätigen für den nächsten Zeitabschnitt ist die ökonomische Hauptaufgabe der Deutschen Demokratischen Republik. Die Volkswirtschaft muß innerhalb weniger Jahre so entwickelt werden, daß der Pro-Kopf-Verbrauch der werktätigen Bevölkerung an allen wichtigen Lebensmitteln und Konsumgütern den